

**PENGARUH MOTIF BERWIRAUSAHA, LINGKUNGAN
KELUARGA, DAN LITERASI KEUANGAN TERHADAP
INTENSI BERWIRAUSAHA MAHASISWA UNIVERSITAS
NEGERI JAKARTA**

PUTRI NUR HIDAYATI WICAKSONO

1701618096



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi ini Disusun Sebagai Salah Satu Persyaratan untuk Memperoleh
Gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri
Jakarta.**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI
KONSENTRASI PENDIDIKAN AKUNTANSI
JURUSAN PENDIDIKAN EKONOMI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2024**

ABSTRAK

PUTRI NUR HIDAYATI WICAKSONO, 1701618096, Pengaruh Motif Berwirausaha, Lingkungan Keluarga, dan Literasi Keuangan terhadap Intensi Berwirausaha Mahasiswa Universitas Negeri Jakarta.

Skripsi. Jakarta. Program Studi Pendidikan Ekonomi. Konsentrasi Pendidikan Akuntansi. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Jakarta. 2023.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh tingginya tingkat pengangguran dan rendahnya rasio kewirausahaan di Indonesia yang mendorong pemerintah untuk meningkatkan jumlah wirausaha muda. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh motif berwirausaha, lingkungan keluarga, dan literasi keuangan terhadap intensi berwirausaha. Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif dengan metode survei. Populasi penelitian adalah mahasiswa yang mengikuti Program Mahasiswa Wirausaha (PMW) Universitas Negeri Jakarta yang berjumlah 283 orang. Sampel penelitian berjumlah 165 responden. Instrumen penelitian menggunakan kuesioner. Teknik analisis data menggunakan uji t, uji F dan regresi linier berganda. Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara parsial motif berwirausaha dan lingkungan keluarga berpengaruh positif dan signifikan terhadap intensi berwirausaha. Untuk itu diperlukan program kewirausahaan yang dapat memperkuat motif berwirausaha dan menciptakan lingkungan keluarga yang dapat mendukung kegiatan wirausaha mahasiswa. Sedangkan literasi keuangan secara parsial tidak berpengaruh terhadap intensi berwirausaha. Sehingga perlu diperhatikan aspek-aspek lain yang lebih dominan dalam memotivasi mahasiswa untuk menjadi wirausaha muda.

Kata kunci: motif berwirausaha, lingkungan keluarga, literasi keuangan, intensi berwirausaha.

ABSTRACT

PUTRI NUR HIDAYATI WICAKSONO, 1701618096, *The Influence of Entrepreneurial Motives, Family Environment, and Financial Literacy on the Entrepreneurial Intentions of Jakarta State University Students.*

Thesis. Jakarta. Economic Education Study Program. Accounting Education Concentration. Faculty of Economics. Jakarta State University. 2023.

This research was motivated by Indonesia's high unemployment rate and low entrepreneurship ratio, which encouraged the government to increase the number of young entrepreneurs. This study aims to determine the influence of entrepreneurial motives, family environment, and financial literacy on entrepreneurial intentions. This research is quantitative research with a survey method. The study population is students who participated in the Student Entrepreneurship Program of Jakarta State University, which amounted to 283 people. The research sample amounted to 165 respondents. The research instrument used questionnaires. Data analysis techniques use the t-test, F-test, and multiple linear regression. The results showed that partially entrepreneurial motives and family environment positively and significantly affected entrepreneurial intentions. For this reason, an entrepreneurship program is needed to strengthen entrepreneurial motives and create a family environment supporting student entrepreneurial activities. Meanwhile, financial literacy partially does not affect entrepreneurial intentions. So it is necessary to pay attention to other more dominant aspects in motivating students to become young entrepreneurs.

Keyword: *entrepreneurial motives, family environment, financial literacy, entrepreneurial intentions.*

LEMBAR MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“Dan setiap umat mempunyai kiblat yang dia menghadap kepadanya.

Maka berlomba-lombalah kamu dalam kebaikan.

Di mana saja kamu berada pasti Allah akan mengumpulkan kamu semuanya.

Sungguh, Allah Mahakuasa atas segala sesuatu.”

(Q.S. Al Baqarah: 148)

Dengan rasa hormat dan rasa syukur yang mendalam, penulis ingin mengucapkan persembahan ini kepada Allah SWT serta berbagai pihak yang telah memberikan dukungan dan inspirasi selama proses penulisan skripsi ini.

Kepada keluarga tercinta, yang selalu memberikan kasih sayang, dukungan, dan semangat dalam setiap langkah hidup, terima kasih atas cinta dan kesabaran yang tak terbatas.

Kepada para pembimbing dan dosen, yang telah memberikan panduan berharga, wawasan, dan arahan selama penelitian ini, terima kasih atas pengabdian dan bimbingan yang tak ternilai.

Kepada teman-teman sejawat, yang telah berbagi ide, diskusi, dan dukungan selama perjalanan akademik ini, terima kasih atas kerjasama dan persahabatan yang luar biasa.

Terakhir, kepada Allah SWT, atas berkat, hikmat, dan kekuatan yang telah dianugerahkan-Nya, semoga skripsi ini dapat menjadi kontribusi bermanfaat bagi pengetahuan dan masyarakat. Semua persembahan ini ditujukan dengan penuh rasa terima kasih.

KATA PENGANTAR

Puji syukur ke hadirat Allah SWT atas rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi dengan judul "Pengaruh Motif Berwirausaha, Lingkungan Keluarga, dan Literasi Keuangan terhadap Intensi Berwirausaha Mahasiswa Universitas Negeri Jakarta".

Ucapan terima kasih Penulis sampaikan kepada berbagai pihak yang sudah ikut membantu dalam proses pelaksanaan dan penyusunan sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini dengan sebaik mungkin. Oleh karenanya, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
2. Dr. Agus Wibowo, S.Pd.I., S.Pd., M.Pd. selaku Koordinator Program Studi S-1 Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
3. Ati Sumiati, S.Pd., M.M. selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta;
4. Prof. Dr. Mardi, M.Si. selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, arahan, dan saran kepada peneliti selama proses penyusunan skripsi ini;
5. Dwi Kismayanti Respati, S.Pd., M.Ak. selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, arahan, dan saran kepada peneliti selama proses penyusunan skripsi ini;

6. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta khususnya Fakultas Ekonomi, yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat selama perkuliahan;
7. Teristimewa kepada kedua orang tua tercinta yaitu Bapak Pujikarno Wicaksono dan Ibu Rahayu Miarsi, yang selalu memberikan kasih sayang, doa, dan senantiasa menemani dalam penulisan skripsi ini;
8. Kepada para kakak, Wiardi Ardiansyah, Kurnia Riskianto, Tri Noor Cahyani, dan Listianingsih, yang telah membantu, memberikan doa dan dukungan dalam penulisan skripsi ini;
9. Kepada Anggun Saputri, Nailly Farhana, Rany Maulidiyah, Talisya Alvini, serta teman-teman Pendidikan Ekonomi B dan Pendidikan Akuntansi 2018, yang selalu memberikan dukungan dan bersedia untuk memberikan bantuan dan saran.

Penyusunan skripsi ini tentu memiliki keterbatasan, dan penulis menyadari bahwa masih banyak hal yang perlu diperbaiki dan dikembangkan. Oleh karena itu kritik dan saran dari pembaca yang bersifat membangun sangat diharapkan oleh peneliti demi kesempurnaan skripsi ini. Penulis berharap skripsi ini dapat bermanfaat dan memberikan inspirasi kepada pembaca.

Jakarta, Oktober 2023

Putri Nur Hidayati Wicaksono